

An den Landrat
des Rhein-Kreises Neuss
Herrn Hans-Jürgen Petrauschke
landrat@rhein-kreis-neuss.de

Mittwoch, 2. Dezember 2020

Antrag: Sachstand Breitband-, Glasfaser- und 5G-Ausbau

Sehr geehrter Herr Landrat Petrauschke,

die Kreistagsfraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten **Sitzung des Kreistages am 16. Dezember 2020** zu setzen.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag des Rhein-Kreises Neuss beauftragt die Kreisverwaltung, zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Innovation, Digitales und Standortmarketing einen detaillierten tabellarischen und mit Kartenmaterial unterlegten Bericht über den Stand des Breitbandausbaus im Rhein-Kreis Neuss vorzulegen.

Der Bericht soll umfassen:

- Eine differenzierte Übersicht über den Stand des grundsätzlichen Breitbandausbaus (> 50 Mbit) in den Kommunen inkl. den durchschnittlichen Datenübertragungsraten.
- Eine differenzierte Übersicht über den Stand des Glasfaserausbaus in den Kommunen.
- Eine detaillierte Übersicht über die Netzabdeckung inkl. der angebotenen Datenübertragungsarten (3G, 4G, 5G,...) aller Mobilfunknetze im gesamten Rhein-Kreis Neuss, differenziert nach Kommunen.
- Eine Übersicht über die Leistungsfähigkeit der Internetanschlüsse an den kreiseigenen Schulen.

Begründung:

Die Corona-Pandemie zeigt, dass Telearbeitsmodelle (Homeoffice) in der Zukunft eine immer größere Rolle spielen werden. Die Schwachstellen der Internetversorgung im Rhein-Kreis Neuss haben einigen Unternehmen Schwierigkeiten bereitet. Gleichzeitig wird die Digitalisierung in den Schulen so schnell wie noch nie vorangetrieben und kommt auch hier vielerorts mit dem Flaschenhals "Internetzugang" fast zum Erliegen.



Fraktionsbüro
Platz der Republik 11
41515 Grevenbroich

Tel. +49 2181 2250 20
Fax +49 2181 2250 40
kreistagsfraktion@spd-kreis-neuss.de



Fraktionsbüro
Schulstr. 1
41460 Neuss

Tel. +49 2131 1666 81
Fax +49 2131 1666 83
fraktion@gruene-rkn.de

Seit vielen Jahren berichten HWK, IHK und Kreisverwaltung unisono über das erfolgreiche Fortschreiten der Digitalisierung und den Fortschritt im Breitband- und Glasfaserausbau. Leider sind dennoch viele - gerade Außenbereiche der Städte und Gemeinden - bis heute nicht mit wirklichem schnellem Internet erschlossen.

Vielerorts ist bis heute selbst die Mobilfunkversorgung mit einem Mindeststandard wie 4G nicht vorhanden und lässt selbst in zentralen Stadt- und Ortsteilen im Kreis noch zu wünschen übrig. Der Ausbau von 5G konzentriert sich aktuell ausschließlich auf die Stadtzentren der größeren Kommunen.

Hier gilt es für die Zukunft neben dem klassischen Breitbandausbau mit Glasfaser, auch die mobilen Brücken- oder Hybridtechnologien zu nutzen, um es allen Menschen im Rhein-Kreis Neuss zu ermöglichen an der gesellschaftlichen Digitalisierung teilzuhaben.

Der Rhein-Kreis Neuss muss hier als Unterstützer und als starke Stimme für Wirtschaft und Bürgerschaft gemeinsam mit den Kommunen den Breitbandausbau vorantreiben und dort, wo es keine einfache Lösung gibt, mit Unterstützung z.B. der Wirtschaftsförderung an passenden Lösungen arbeiten.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Behncke
- Fraktionsvorsitzender -

Simon Rock
- Fraktionsvorsitzender

gez. Stefan Schmitz
- Kreistagsabgeordneter -